

pendiente, donde pueden ir las "egresadas", que son las mayores de 18. "Sabemos que hay niñas que no tienen familiares, que no tienen red de apoyo. Y si están estudiando, hay una casa para ellas, donde no pagan absolutamente nada", afirma Gana. En las cuatro décadas de his-

na José Casiro, exrector nacional de Mejor Niñez y ex-taria de Educación P: busca que "los niños ni la calle, que estén en protegido, y por otro lado mamás puedan trabajar, que es algo que ella: demasiao", afirma Ga

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Personas en situación de calle y vándalos aprovechan la noche y la escasa iluminación en la vía pública para saltar muros perimetrales e ingresar a las instalaciones de centros de atención primaria de salud en Arica, con el objetivo de dormir, ocupar servicios higiénicos, bañarse y provocar daños, como la rotura de llaves, el rayado de paredes y la destrucción de inodoros.

A lo anterior se suma la sustracción de infraestructura, en algunos casos recién estrenada, como paneles solares, luces, focos, pantallas led y equipos electrónicos. Mientras que en las inmediaciones de los recintos es habitual el robo de vehículos y sus partes.

Con ese complejo escenario de incivildades y delitos conviven a diario los 1.600 funcionarios que se desempeñan en seis centros de salud familiar (Cesfam) y tres comunitarios (Cecosf) de la norteña ciudad.

Uno de ellos es Guillermo Gallardo, quien advirtió que "no hay que exponer a nuestros auxiliares de servicios, porque no tenemos guardias en las noches. Ellos (durante sus rondas nocturnas) se han encontrado con personas en los pasillos". Cansados de soportar ese ni-

Instalan circuito de televigilancia, pero no hay guardias durante la noche:

# Centros de salud de Arica son vandalizados y tomados como lugares de pernoctación

Por la inseguridad en el interior y en calles adyacentes, el horario de atención a los miles de usuarios de esos recintos termina a las 20:00 horas.



RESGUARDOS.— Rejas perimetrales cada vez más reforzadas tienen algunos centros de atención primaria de salud en Arica. Hay rondas policiales en la noche, pero en general la iluminación en calles adyacentes es deficiente.

vel de inseguridad, las asociaciones de funcionarios del sector denunciaron lo anterior al Consejo Comunal de Seguridad Pública, que integran representantes de ambas policías, municipa-

lidad y fiscalía, entre otros.

## Fono denuncia

Ahí plantearon medidas calificadas como "urgentes".

El listado incluye la presencia de guardias en forma permanente, sobre todo durante el horario en que no se atiende a los usuarios. Asimismo, la implementación de un fono de-

“No se pueden extender los horarios de trabajo después de las 20:00 horas. Durante tres meses tuvimos guardias de seguridad (terminó por falta de financiamiento)”.

DIRECCIÓN DE SALUD MUNICIPAL DE ARICA

“Tenemos un plan de mitigación vigente desde el año pasado, con una cuenta sobre las rondas que realizamos por los centros de salud familiar. Eso se está cumpliendo”.

CARABINEROS

nuncia para alertar sobre ese tipo de incidentes.

Claudia Villegas, jefa de la Dirección de Salud Municipal, señala que hay un fono de emergencia, pero solo para los casos de agresiones a los funcionarios. "No se pueden extender los horarios de trabajo después de las 20:00 horas. Durante tres meses tuvimos guardias de seguridad (lo cual terminó por falta de financiamiento). Su uniforme era disuasivo", indicó.

La Policía de Investigaciones, en tanto, plantea que se han acti-

vado operativos en los que "se ha actuado en flagrancia en casos de personas con trastornos mentales". Mientras que Carabineros indica que "tenemos un plan de mitigación vigente desde el año pasado, con una cuenta sobre las rondas que realizamos por los Cesfam. Eso se está cumpliendo".

La municipalidad anuncia que en los recintos de salud funciona, en una primera etapa, un circuito de televigilancia, a lo que se sumará una central para recibir las imágenes de cámaras de seguridad.